

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Con motivo de la clausura de la Puerta Santa, el 24 de diciembre, se propone celebrar el Santo Padre una solemne especial ceremonia que será de clausura del Año Santo y que tendrá lugar el día 31 de diciembre en la Basílica de San Pedro.

El Santo Padre cantará un Te Deum.

Después proclamará el Reinado Social de Jesucristo en el mundo.

Se instituirá esta fiesta en la Iglesia.

Antes publicará sobre esto una Enciclica.

La peregrinación española de la Adoración Nocturna ha celebrado en Roma una conmovedora fiesta religiosa en el Coliseo.

En un altar levantado en el centro del anfiteatro rodeado por más de 250 banderas y por muchos miles de personas, que se asociaron a la fiesta de los adoradores, dijo la misa el Obispo de Madrid, que después dió la comunión a los adoradores.

Durante el sacrificio éstos cantaron diversos himnos litúrgicos y al final el Te Deum, mientras todas las banderas se inclinaban para besar la arena sagrada.

Por la noche en la iglesia de Jesús tuvo lugar la vigilia, haciendo la exposición monseñor Respighi, prefecto de ceremonias del Vaticano. El Obispo de Madrid pronunció un elocuente discurso.

El «Corriere d'Italia» habla con gran elogio de la peregrinación haciendo notar la fe y la piedad, poco comunes de que dan muestras los peregrinos, cualidades dignas de las magníficas tradiciones de la España católica.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha venido de Zaragoza, con el triste motivo del fallecimiento de su respetable madre, el Excmo. Sr. General de Brigada don Francisco Hidalgo Martínez.

NOTAS VARIAS

En los exámenes del Conservatorio de la Capital han obtenido notas de sobresaliente las señoritas: Amparito y Marianita Gonzáles Bolarin, Carmencita Maestre de San Juan, Florita Pérez Calín, Matilde Romero Verdú, Marina Cases, Josefina García, Carmela López Reinoso, Inocencia Naranjo y Cristina Aullón, discípulas de la Profesora de Música de las Escuelas Graduadas de Santa Florentina señorita Asunción Aguilera, a la que felicitamos por haber tenido el honor de haber sido llamada por el tribunal para darle la enhorabuena por el éxito de sus alumnas.

—Ha quedado en situación de disponible en esta región el teniente coronel de Artillería D. Federico Rodríguez Belza.

—Ha sido destinado a la Comandancia de Melilla el teniente de Artillería de este regimiento de costa n.º 3 Don Jesús Vázquez Valencia.

—El alumno del Colegio Politécnico de Ntra. Sra. de la Caridad Don Alberto Sánchez Macusñan ha obtenido el primer Premio extraordinario de Ingreso en este Instituto.

—Conbrillantes notas ha terminado el bachillerato el estudioso joven don Marcelino Cano L'opis.

—También ha terminado con bue-

nas notas el grado de bachiller el joven Don Alejandro Delgado Muñoz Delgado.

ENFERMOS

Se ha agravado en su enfermedad doña Encarnación Góngora de Mas.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde a las 4 se ha verificado el sepelio de la distinguida señora doña Ramona Martínez Bolario, viuda de Hidalgo, que falleció ayer a la avanzada edad de 95 años. Ha asistido numeroso acompañamiento.

A su desconsolado hijo, nuestro querido amigo el general de brigada Excmo. Sr. don Francisco Hidalgo, a sus hijas políticas, nietos y demás familia testimoniamos nuestro pésame más sentido por la honda pena que les aflige, y a nuestros lectores rogamos una oración por el alma de la finada.

HORA SANTA

Por el eterno descanso del alma de la Excmo. Sra. D.ª Ernestina Gassend y de Frias, esposa que fué del Excmo. Sr. D. Federico Ibáñez, ex-Capitán General del Departamento, se celebrará la Hora Santa en la iglesia de la Caridad el día 2 próximo, a las diez de la mañana.

Cámara de Comercio

En la sesión celebrada por esta Corporación el día 29 del actual, entre otros acuerdos, se tomaron los siguientes:

Se acordó aprobar un Informe de la Comisión de Fomento de esta Cámara en sentido favorable, sobre la instalación de un embarcadero para sal en el Puerto de Mazarrón; del que es peticionario la Sociedad Anónima Sales Marinas.

A propuesta del señor Presidente, señor Gómez Quiles, se acordó hacer las gestiones necesarias ante la Compañía M. Z. A. para ver de conseguir que la llegada del Correo a esta Ciudad sea a las diez o diez y media de la mañana y la salida del mismo para Madrid a las 7 u 8 de la noche, dando con este tiempo al comercio para que pueda despachar su correspondencia en un mismo día y evitar también perjuicios que en la actualidad se irrogan al no poder realizarlo por falta material de tiempo en el mismo día del recibo.

A propuesta del Sr. Guardiola se acuerda por unanimidad hacer activas gestiones para ver de conseguir la implantación del f. c. de Cartagena a Lorca, asunto del que en repetidas ocasiones se ha venido ocupando la Cámara por ser una mejora de verdadera importancia para Cartagena.

Igualmente se acuerda gestionar nuevamente la implantación del f. c. de Cartagena a París conocido con el nombre de Noguera-Pallaresa, f. c. que ya en diferentes ocasiones solicitó su implantación esta Cámara de Comercio por ser beneficiosa para el comercio e industria local al mismo tiempo que sería práctico para la ciudad en general y poblaciones por donde atravesara.

Se acuerda pedir la adhesión del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad sobre dichos proyectos.

En tercera plana originales de interés.

De interés para el vecindario

Nota oficiosa de la Alcaldía

Encontrándose contaminada por bacterias de origen fecal el agua de abastecimiento público de la Compañía Inglesa, especialmente en los sectores Puertas de Murcia, calles Mayor y Osuna y, mientras no desaparezca la contaminación, al objeto de evitar posibles quebrantos en la salud, debe el vecindario HERVIR el agua, que es el procedimiento más factible y seguro de esterilizarla y hacerla inofensiva. Después de bien hervida, se debe airear, con lo que deja de ser algo indigesta y no es desagradable.

El Capellán de la Armada Don José Alvarez Abad

En el Diario Oficial del Ministerio de Marina número 217 aparece una Real Orden para en virtud de ella cubrir una vacante de segundo Capellán en el Cuerpo Eclesiástico de la Armada. Esta literatura oficial hiela una vez más nuestra sangre: «existiendo la vacante producida por la muerte en la campaña de Africa del Capellán segundo Don José Alvarez Abad, destinado en el Batallón expedicionario de Infantería de Marina Se nombra... etc».

Ni en partes oficiales, ni en telegramas de prensa, ni en crónicas periodísticas leímos nada que se refiriese a este valeroso y joven Capellán. Sólo sabemos de él que en julio del año 24 ingresó en la Armada, que al organizarse el Batallón expedicionario de Infantería de Marina solicitó y obtuvo en él como voluntario y allí en tierra de Africa a los 34 años de edad dió su vida por la Patria.

¿Detalles de su muerte? Lo ignoramos hasta ahora y sólo sabemos que en tierras de Alhucemas hizo holocausto de su vida y se silenció su muerte; sólo la fría prosa oficial nos la dió a conocer y añadió, con un nuevo nombre otro timbre de gloria a ese benemérito Clero Castrense de la Armada que en las cubiertas de los barcos y con los batallones de Infantería de Marina ejerció su sagrado Ministerio, en muchos casos con heroicidad, alcanzando algunos de sus miembros la Cruz de San Fernando en esos sufridos y silenciosos Batallones de Infantería de Marina, orlados con las preseas de la gloria en todas las campañas en mar y tierra adonde los llevamos siempre el cumplimiento del deber y el mayor bien de la Patria al centuplicar cual ahora su bautismo de sangre en Africa cual lo hicieron en campañas anteriores y en todas las series de nuestras guerras civiles y coloniales.

La modestia corre pareja con la abnegación y el heroísmo y ese Capellán dió su vida a España y su alma a Dios bajo los morados y gloriosos estandartes de la Marina.

¡Gloria y loor a los que como Alvarez Abad dan su vida por la Patria!

Información de Marina

Se ha dispuesto por la Superior Autoridad del Departamento que a partir del día de mañana se vista el uniforme de invierno por todo el personal de la Armada.

Café Restaurant "PALMA VALENCIANA"

Este establecimiento abre a horas p. r. 30 cubiertos, como sigue:

ALMUERZO	AL PRECIO DE	COMIDA
Entremeses	90 PESETAS	Sopa
Huevos	—0—	Pescado
Plato del día		Entrada
Pescado		Legumbre
Carne	TODOS LOS DIAS	Asado
Helado	A LA HORA DEL	Helado
Fruta	ALMUERZO HABRA	Fruta
Vino	CONCIERTO	Vino

El Novenario de San Francisco

Con gran solemnidad viene celebrándose en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen el Novenario, que a su excelso Padre y Titular San Francisco de Asís dedica todos los años la V. Orden Tercera establecida en dicha Iglesia Parroquial.

Los sermones del P. Mariano Brosa estén llamando la atención de los fieles por la importancia de los temas que trata y la soberana elocuencia con que los expone.

En el de anoche parangoneó admirablemente la oscuridad de la noche de la duda y el escepticismo con los esplendores de las afirmaciones católicas y la fé cristiana y sobrenatural, única capaz de iluminar el entendimiento del hombre y de saciar cumplidamente las ansias infinitas de su inquieto corazón.

Nos proponemos no perder uno solo de los sermones restantes, pues seguramente han de ser tan útiles e interesantes como los anteriores.

T. S. H.

La Radio-Cartagena viene haciendo, desde hace días, pruebas definitivas, con resultado estupendo, pues se oyen las emisiones con una intensidad grande, tanto que se han recibido cartas de diferentes ciudades de España felicitando al señor Orbe por el éxito obtenido.

De un día a otro se espera la llegada de un montador técnico de la Radio Ibérica que inspeccionará a esta estación para poder comunicar oficialmente su completo montaje y hacer la inauguración.

Los galenistas están de enhorabuena.

Concurso internacional de Taquigrafía

La emisora radiotelefónica de Agen (Lot et Garonne) ha organizado un concurso internacional de taquigrafía, que se verificará durante los días 3 de octubre al 27 del mismo mes.

En el concurso podrán tomar parte todos los taquígrafos, tanto franceses como extranjeros, y se compondrá de una serie de ocho dictados: cinco en lengua francesa, uno en inglés, uno en español y uno en italiano.

La velocidad para las lenguas inglesa, española e italiana ha sido fijada en 100 palabras por minuto, y la duración de los dictados podrá oscilar entre tres a cinco minutos.

Para los dictados en lengua francesa serán:

Primera sesión: 80 palabras al minuto y 90 palabras al minuto (tres minutos de duración).

Segunda: 100 palabras al minuto (cinco minutos de duración).

Tercera: 110 palabras al minuto (cinco minutos de duración).

Cuarta: 120 palabras al minuto (cinco minutos de duración).

Quinta: 130 palabras al minuto (los minutos de duración sin interrupción) y 140 palabras por minuto (tres minutos de duración).

Los ejercicios de estos dictados tendrán lugar en las fechas siguientes:

Sábado 3 de octubre: 80 y 90 palabras en lengua francesa

Martes 6 de octubre: 100 palabras en lengua francesa.

Sábado 10 de octubre: 100 palabras en lengua inglesa.

Martes 13 de octubre: 110 palabras en lengua francesa.

Sábado 17 de octubre: 100 palabras en lengua española.

Martes 20 de octubre: 120 palabras en lengua francesa.

Sábado 24 de octubre: 100 palabras en lengua italiana.

Martes 27 de octubre: 130-140 palabras en lengua francesa.

En los días indicados, a las siete de la tarde (hora francesa), la emisora Radio-Agen emitirá algunos dictados para regular las estaciones receptoras, y a las siete y cuarto darán comienzo las emisiones para el concurso.

La longitud de onda será de 318 metros, y la potencia en antena, de 250 vatios.

Para tomar parte en el concurso es suficiente, por lo menos, la presentación taquigráfica de un dictado. Los premios serán distribuidos entre los concursantes cuyas copias contengan menos errores.

Las transcripciones deberán ser remitidas al señor Agen, jefe de la emisora Radio-Agen, durante las cuarenta y ocho horas siguientes a la recepción, siendo anuladas las que se reciban después de este plazo.

La transcripción se remitirá acompañada de la cuartilla taquigráfica y de cinco francos, que son los derechos fijados para cada concursante.

Los pliegos serán abiertos en presencia de un Jurado examinador, integrado por representantes oficiales de varias entidades.

Oportunamente se publicará la lista de premios.

Espectáculos

Teatro Principal.—Compañía de comedia de Leandro Alpuente. Esta noche a las 9:45: «Rositas de olor...», en 3 actos, estreno.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones
al 3 % anual